

ゆう&あい

「ゆう」には You だけでなく、友達を表す「友」心のやさしさや学力の「優」の意味、「&」には学校・家庭・地域とのつながり、「あい」には相手の「あい」私の「I」、愛情の「愛」の意味を込めています。
輪島つ子の夢・目標の実現を目指して…

輪島市 6 小学校 学校だより

第 4 号

発行日 令和 7 年 6 月 25 日

読解力を身につけるために

今週3日間は学校公開でした。来校いただいた保護者・地域のみなさまありがとうございました。子どもたちの様子はいかがだったでしょうか。今後も学校公開等を通して、学校の様子についてお知らせする機会を大切にしていきたいと考えております。

さて、いきなりですが問題をひとつ。

バイオリンは弓で弦をこすって音を出す楽器で、高い音を出すことができる。一方、コントラバスは同じように弓を使うが、低い音を出すのが得意である。

問題

バイオリンとコントラバスの共通点として正しいものはどれですか？

- ① どちらも高い音を出す
- ② 弦をたたいて音を出す
- ③ 弓を使って音を出す
- ④ 音を出す仕組みがまったく違う

いかがですか？これは、文章の内容を読み取る、いわゆる「読解力」に関する問題です。全国的に読解力の低下が課題となっており、本校でも読解力の定着に力を入れているところです。

上の文章を読むとなんだかややこしいですね。頭の中で整理しながら読まないと少し混乱しそうです。また、「弓」「弦」「共通点」といった少し難しい言葉も出てきており、その言葉の意味を知っていることも必要になります。

読解力を高めたり、新しい言葉を覚えたりするためには、「読書」がとても効果的です。本や小説を読むことで、文章の構造や登場人物の気持ちを理解する力が自然と身につきます。また、初めて出会う言葉や表現に触れることができ、語彙もどんどん増えていきます。

「マンガ」も読解力を育てる手段のひとつとして有効です。マンガというといふにも学習の妨げになるイメージがあり、眉をひそめる方もいらっしゃるかもしれません、マンガは絵とセリフの組み合わせによって、登場人物の感情や状況を読み取る力が視覚的に養われますし、セリフの中には日常ではありません使わない言い回しやユーモアも多く含まれているため、語彙力の幅を広げるきっかけにもなります。そのほかにも図鑑や絵本など、子どもたちが「文章にふれる機会」ができるかぎり作ってあげてほしいと思います。

なお、先ほどの問題の答えは、この学校だよりのどこかに書かれています。どうぞ学校だよりをすみずみまでお読みになって答えを確認してみてください。

河井・大屋小学校長 富水 聰 凤至・鶴巣・河原田・三井小学校長 表谷 仁



「復興音楽隊2025」大成功でした!!

ご参観いただいた皆様、ありがとうございました。

6月7日(土)輪島市民まつりの一環として、6小学校体育館で「復興音楽隊2025」が開かれました。たくさんの方々にご参観いただき、ありがとうございました。また、事前にテトルで内履きの持参をお願いしていましたが、予想を上回る来客数にスリッパが足りなくなるなどご迷惑をかけました。

6年生は、約1か月の練習期間でしたが、全員の息が合った迫力あるすばらしい演奏を披露してくれました。ほかの学年も、輪島市の復興を願って学習してきたことを発表していました。どの学年も一生懸命に発表する姿が見られました。参観した方からも「感動した。」「元気をもらった。」などの感想をいただきました。



音楽隊を見に来た人たちには、笑顔になっている人が多くいてよかったです。

みんな、とても上手で、たくさん練習したんだなということが伝わったと思う。

音楽隊以外でも、感謝を伝える活動をしたい。
【6年生】



復興音楽隊はたくさん的人が見に来てくれてうれしかったし、笑顔になっていた人もいてよかったです。

練習もふざけずに取り組めたから、これからもまじめに取り組むことを続けたいです。

【6年生】



みんなが感動し拍手をしていたので、一生懸命頑張ってよかったと思いました。

この演奏会で前を向く人が増えたと思いました。これからも頑張っていきたいなと思いました。

【6年生】



6年生の演奏、1~5年生の歌が力強くてとても感動しました。また、ムービーを見て、小学生のみんながこんなにも輪島のことを思ってくれることに、嬉しさと頼もしさを感じました。ふるさとのことが大好きな小学生は輪島の宝です!!

地震や豪雨でたくさん悲しいことはあったけど、とても元気と希望をもらったように思います。早く輪島が希望の空で包まれますように★
今日はありがとうございました♪

【参観者の感想】



皆さん、お疲れさまでした。

迫力のある演奏と全生徒が一つになる一体感に、感動とともに自分自身も、もうひと頑張りしないといけないと、思いながら感想を書いています。

皆さんが大人になって、帰ってきたい、住みたいって思える輪島になっていくように大人たちも頑張っていくので、一緒に新しい輪島を創っていきましょう。

いつか復興し、新しく出来る奥能登地方の主役は皆さんです。

息子は5年生ですが、息子たちに素晴らしい先輩たちが力強く前に進む姿を見せてくれたことに感謝し、御礼を申し上げます。今日は、「復興音楽隊2025」を見に行けて本当に良かったです。 【参観者の感想】

「輪島っ子」の成長を願い、たくさんの皆さんからご支援をいただいています!

6小学校で学ぶ「輪島っ子」のために、たくさんの方々から様々なご支援をいただいています。たくさんの体験を通して、「輪島っ子」が健やかに成長していってほしいという皆さんの思いに感謝の気持ちをもって、日々の学校生活を送っていってほしいと思います。



6年生 人権の花植え
(人権擁護委員の皆さんと)



5・6年生 スクールシアター
(劇団仲間の皆さんと)



3・4・5年生 ピュアキッズスクール
(輪島警察署の皆さんと)



1年生 人形劇
(人形芝居燕屋さんと)



2・4年生 紙芝居
(のまりんさんと)



2年生 町探検
(ごちゃまるクリニックさんと)



7月			8月		
日	曜	学校行事	日	曜	学校行事
1日	火	クッキー贈呈式	1日	金	
2日	水	三夜踊り講習会 ひまわり号巡回 耳鼻科検診(河井・大屋小3組)	2日	土	
3日	木	全校集会 5限	3日	日	
4日	金	耳鼻科検診(鳳至・河原田・三井小)	4日	月	
5日	土		5日	火	
6日	日		6日	水	全校登校日① ひまわり号巡回
7日	月	出張ラボ 12:30~13:30	7日	木	
8日	火	シェイクアウトいしかわ(11:00) AINSHUTAIN LABOの出張授業	8日	金	
9日	水		9日	土	
10日	木		10日	日	
11日	金		11日	月	山の日 学校閉庁日
12日	土		12日	火	学校閉庁日
13日	日		13日	水	学校閉庁日
14日	月		14日	木	学校閉庁日
15日	火	環境衛生検査	15日	金	学校閉庁日
16日	水		16日	土	
17日	木		17日	日	
18日	金	終業式	18日	月	
19日	土	1学期通知表渡し 午前の部・午後の部	19日	火	
20日	日		20日	水	
21日	月	海の日	21日	木	
22日	火		22日	金	全校登校日②
23日	水		23日	土	
24日	木		24日	日	
25日	金		25日	月	
26日	土		26日	火	
27日	日		27日	水	(児童クラブまつり)
28日	月		28日	木	
29日	火		29日	金	
30日	水	ひまわり号巡回	30日	土	
31日	木		31日	日	

【学校閉庁について】

8月9日（土）～17日（日）までの間、学校閉庁日を含め、学校職員は出勤いたしません。

お子さんの急な病気やケガ、緊急な用事がある場合は、6小学校（23-4330）までお電話ください。管理職に転送され、連絡がつくことになっています。

<運動会について>

今年度の運動会は、熱中症予防やたくさんの保護者や地域の方にご覧いただきため、10月5日（日）に輪島中学校体育館をお借りして実施する予定です。